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Com os nossos cordials cumprimentos, pelo presente, em

atengao ao Requerimento n° 154/2025, de autoria do Nobre Vereador Adriano
encaminhamos asDonizete de Oliveira e subscrito pelos demais pares

informagoes prestadas pela Secretaria Municipal de Educagao, por meio do

Memorando 146/2025 - SME, copia anexa.

Sendo o que tinhamos a informar, aproveitamos o ensejo para 

externar nossos protestos de estima e consideragao.

Atenciosamente,

KAUAN BERIO SOUSA SANTOS 
Prefeito Municipal

Excelentissimo Senhor
EDIVILSON LEME MENDES
Presidente da Camara do Municipio de
CAJAMAR - SP
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Cajamar, 28 de abril de 2025

MEMORANDO n° 146/2.025 - SME

A Secretaria Municipal de Governo - SMG 

Departamento de Apoio Legislative
At. Sr.a Luciana Maria Coelho de Jesus Stella

Referente: Requerimento CMC n° 154/2.025

Prezada Senhora

Em atengao ao Requerimento CMC n° 154/2.025

atraves do qual o nobre Vereador Adriano Donizete de Oliveira requer a Administragao 

Municipal que verifique a possibilidade de encaminhar as seguintes informagoes “1. 

Existe algum projeto em andamento para construgao de uma nova quadra poliesportiva 

EMEB Jailson Silveira Leite? 2. Ha planejamento para ampliar a estrutura existente, 

visando a construgao de uma quadra? 3 . Tendo em vista que a escola atualmente nao 

dispoe de uma quadra poliesportiva, mas sim de urn espago ao ar livre que poderia ser 

adequado para este fim, ha intengao da administragao municipal em incluir essa 

demand a no planejamento de obras?”.

na

Considerando que na Educagao Infantil o trabalho

desenvolvido esta pautado nos Campos de Experiencia da BNCC.
Considerando que o campo de experiencia voltado ao 

desenvolvimento ao movimento em criangas pequenas e o Corpo, gestos e movimentos.
Considerando que desde muito pequenas, as criangas 

experienciam o mundo por meio dos sentidos, ou seja, por meio do corpo, dos gestos e 

dos movimentos que eles tern o seu primeiro contato com o mundo real, urn mundo
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diferente do qual estavam acostumados dentro da barriga de suas maes. Este campo vai 

trabalhar, por meio dos sentidos, dos gestos, dos movimentos intencionais ou impulsivos, 

coordenados ou espontaneos o desenvolvimento da crianga.

Considerando que a partir da vivencia corporal, as 

criangas deverao estabelecer relagoes, expressar-se, brincar e produzir conhecimentos 

sobre si mesmas e sobre o universo ao qual fazem parte, alem de comegar a desenvolver 

e aperfeigoar a linguagem. Afinal, o corpo tambem fala e e preciso, em primeiro lugar, 

desenvolver a linguagem corporal para posteriormente passarmos a estruturagao da 

comunicagao verbal usando a lingua falada.

Considerando o que esta expresso na BNCC:

“Por meio das diferentes linguagens, como a musica, a danga, o 

teatro, as brincadeiras de faz de conta, elas se comunicam e se 

expressam no entrelagamento entre corpo, emogao e linguagem. 
As criangas conhecem e reconhecem as sensagoes e fungoes de 
seu corpo e, com seus gestos e movimentos, identificam suas 

potencialidades e seus limites, desenvolvendo, ao mesmo tempo, 

a consciencia sobre o que e seguro e o que pode ser urn risco a 

sua integridade fisica.”

"Na Educagao Infantil, o corpo das criangas ganha centralidade, 

pois ele e o participe privilegiado das praticas pedagogicas de 
cuidado fisico, orientadas para a emancipagao e a liberdade, e nao 

para a submissao. Assim, a instituigao escolar precisa promover 

oportunidades ricas para que as criangas possam, sempre 

animadas pelo espirito ludico e na interagao com seus pares, 
explorar e vivenciar urn amplo repertorio de movimentos, gestos, 
olhares, sons e mimicas com o corpo, para descobrir variados 

modos de ocupagao e uso do espago com o corpo (tais como 
sentar com apoio, rastejar, engatinhar, escorregar, caminhar 
apoiando-se em bergos, mesas e cordas, saltar, escalar, equilibrar- 

se, correr, dar cambalhotas, alongar-se etc.)."
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Esclarecemos que as escolas de Educagao Infantil no 

Municipio nao dispoem de quadra poliesportiva, pois o trabalho com esta faixa etaria e 

diferente do desenvolvido nas Unidades Escolares de Ensino Fundamental, com as aulas 

de Educagao Fisica.

Sem mais para o momento, renovamos nossos protestos

de elevada estima e consideragao.

PmLVbf>Regis Souza 

Secretario Municipal de Educagao

Depar o
Tec;
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Avenida Professor Walter Ribas de Andrade,
CAMARA MUNICIPAI de CA.IAMao


